

**Intervention du ministre des Affaires étrangères, Nikos Dendias, lors de la
visioconférence de l'initiative gréco-canadienne « Hellenic Initiative Canada »
(31.03.2021)**

Bonsoir mesdames et messieurs. Je voudrais vous remercier de m'avoir accueilli à votre manifestation.

C'est un grand honneur pour moi de participer à cette visioconférence au nom du Premier ministre, M. Mitsotakis.

Je voudrais tout d'abord vous féliciter et vous remercier pour le rôle de l'initiative « The Hellenic Initiative Canada » dans la promotion de la Grèce au Canada.

Comme il a été toujours le cas au cours de notre longue histoire, la diaspora grecque a joué un rôle important dans le soutien de notre pays.

La semaine dernière nous avons célébré le Bicentenaire de la Révolution grecque.

Vu les restrictions dues à la pandémie, je me suis réjoui de la manière innovante dont les Grecs du Canada, en coopération avec nos représentations diplomatiques, ont organisé cette grande célébration.

Les bâtiments emblématiques illuminés aux couleurs nationales de la Grèce à Toronto, à Montréal, à Vancouver, à Calgary, à Regina et dans d'autres villes, attestent de l'omniprésence, de l'enthousiasme et du dévouement de la communauté grecque du Canada.

Mais ce qui a en effet fait la une des journaux en Grèce et dans le monde entier a été l'illumination aux couleurs nationales des chutes du Niagara.

En outre, le Premier ministre, M. Mitsotakis a assisté dimanche dernier à une séance spéciale de la Chambre des Communes consacrée à notre anniversaire national.

Il a réitéré les liens sincères d'amitié et les valeurs communes qui unissent nos deux peuples.

Il a rendu particulièrement hommage aux Grecs du Canada pour leur contribution considérable tant au Canada qu'à la Grèce.

Les communautés de la diaspora grecque exercent une différente forme de diplomatie celle de la « puissance douce » qui sert de lien entre leur nouvelle patrie et la Grèce. Dans le même temps,

en tant que leader régional émergent, la Grèce exerce une influence positive sur les Balkans, la Méditerranée orientale, la région de la mer Noire, le Moyen-Orient et l'Afrique.

Notre rôle positif est constamment reconnu par un nombre de plus en plus important d'acteurs mondiaux et locaux.

Cela est dû à notre position géographique mais aussi à notre attachement de longue date aux principes de la démocratie, aux droits de l'Homme, à l'Etat de droit et aux règles internationales.

Notre possibilité d'agir en qualité de médiateur crédible pour un bon nombre de conflits qui tourmentent notre région est mise en exergue à travers :

- Notre conviction ferme que le droit international doit être strictement respecté par tous.
- Notre attachement aux principes de la Charte des Nations Unies.

En outre, les bonnes relations que nous entretenons de longue date avec la plupart des pays de notre région élargie, nous ont permis de forger de mini-alliances. Nous les appelons des formes de coopération trilatérales, ce qui nous permet d'adopter une approche plus efficace à l'égard de nombreux défis de notre région.